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Universitäts- und Hansestadt Greifswald      12.10.2016 

Ortsteilvertretung Friedrichshagen 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Friedrichshagen  

am Mittwoch, 12. Oktober 2016, 

Schmidtke & Co. Holzveredlung GmbH, Friedrichshäger Straße 5 b 

 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:    20:45 Uhr 

 

 

 Anwesenheit 

 

Herr  Wolfgang Jochens  

Herr  Christian Kruse  

Herr  Ingo Ziola  

Herr  Detlef Göring  

Herr  Hans-Joachim Göring  

Herr  Frank Haker  

Herr  Norbert Kaminski  

 

  

Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 14.09.2016 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 6. Beratung der Beschlussvorlagen 

 6.1. 
Lebensqualität und Sauberkeit in den Quartieren – das Stadtbild pflegen („Saube-

re Stadt“) SPD-Fraktion 

 6.2. 

Entwicklung eines Regelwerks für ein Ortsteil-Budget als mögliche künftige Kom-

ponente eines Bürgerhaushaltes ab 2017 

Fraktionen SPD, LINKE, B90/DIE GRÜNEN, M. Rodatos, J. Neubert, interfraktionell an-

gestrebt 

 7. Informationen der Verwaltung 

 8. Informationen des Vorsitzenden 

 9. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 10. Schluss der Sitzung 

 

 



Niederschrift der öffentlichen Sitzung der OTV Freiedrichshagen vom 12.10.2016 

 

Seite - 2 - 

 

 

TOP A. Eröffnung der Sitzung 

Herr Göring eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr. 

 

 

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

Kein Änderungsbedarf 

 

 

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 14.09.2016 

Die Niederschrift vom 14.09.2016 wurde mit 6 Stimmen und einer Stimmenthal-

tung bestätigt. 

 

 

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

Ein Einwohner legt dar, dass sich die Verbindungsgeschwindigkeit im Internet, 

nach Anschluss Glasfaserkabel an Friedrichshagen und Aufstellung von Verteiler-

schränken, verbessert hat. Aber, im unteren Ortsteil, nahe Hauptanschluss Glas-

faserkabel, können im Verteilerkasten (FTTC) bis 100 MB/s empfangen werden, 

und mit zunehmender Entfernung nimmt diese Leistung rapide ab. Grund hierfür 

ist die Weiterleitung durch Kupferkabel. So ist dann im Bergweg die Geschwindig-

keit auf unter 30 MB/s und weniger gesunken. Gute Verbindungsgeschwindigkei-

ten lassen sich selbst mit technischen Verbesserungen wie Vectoring, in Kupfer-

kabeln nur bis auf eine Entfernung bis max. 800m erreichen. Der Bergweg liegt 

aber vom Hautverteilerkasten 1600 m bis 2500 m entfernt. 

Eine Verbesserung ist einfach zu realisieren. Das bestehende Kupferkabel von 

Verteiler Friedrichshägener Str. zu Verteiler Bergweg müsste durch Glasfaser aus-

getauscht werden. Da, das Kabel oberirdisch, an Holzmasten geführt wird, ist das 

ohne großen finanziellen, wie materiellen Aufwand möglich. Die Behauptung Glas-

faser kann oberirdisch nicht verlegt werden, da die Kabelverbinder über keine 

ausreichende Zugentlastung verfügen, trifft hier nicht zu, da das Kabel auf dieser 

kurzen Strecke keine Verbinder benötigt. 

Die OTV beschließt die Beantragung einer derartigen Verbindungsleitung mit Hin-

weis auf die Breitbandinitiative der Bundesregierung und der Initiative des Infra-

strukturministers Dobrindt, da die hier erstrebten 30-50 MB/s nur dem halben 

Dorf zur Verfügung stehen.  

Die Telekom hat im Schwarzwald 100000 Holzmasten geordert und verlegt neue 

Glasfaserleitungen oberirdisch. Warum soll das in MV nicht funktionieren. Bei uns 

stehen die Masten schon. Ein weiterer positiver Nebeneffekt wäre die Blitzunemp-

findlichkeit von Glasfaserkabel. Jedes Jahr müssen etliche Haushalte neue Router, 

wegen Blitzschlag in die Kupferleitung, kaufen und das umso mehr, nach dem bei 

Umstellung auf IP Anschluss, der vorgeschaltete Splitter wegefallen ist. 

 

Weiterleitung an Stadtverwaltung Greifswald, Amt Wirtschaft und Tourismus, Abtei-

lungsleiter Herrn Fabian Feld: 
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Antrag auf Austausch Kupferverbindungskabel zwischen den beiden FTTC, ca. 

1600m, an bestehenden Holzmasten, zur Verbesserung der Breitbandgeschwin-

digkeit in Friedrichshagen, auf der Grundlage Breitbandinitiative Deutschland und 

Initiative des Infrastrukturministers Dobrindt. 

 

 

TOP 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

keine 

 

 

TOP 6. Beratung der Beschlussvorlagen 

 

 

TOP 6.1. Lebensqualität und Sauberkeit in den Quartieren – das Stadtbild pflegen („Sau-

bere Stadt“) 

Die OTV stimmt der Vorlage nicht zu.  

Keine Zustimmung bei „Verlagerung der Papier- und Flaschencontainer“.  

In Friedrichshagen gibt es keinen Einzelhandel- oder Discounterparkplatz. Die Ver-

lagerung nach Eldena wäre unzumutbar. 

 

 

TOP 6.2. Entwicklung eines Regelwerks für ein Ortsteil-Budget als mögliche künftige 

Komponente eines Bürgerhaushaltes ab 2017 

Die OTV stimmt der Vorlage zu. Die OTV Friedrichshagen würde die Entscheidungs-

findung im Ortsteil nach dem Eberswalder Prinzip durchführen. 

 

 

TOP 7. Informationen der Verwaltung 

keine 

 

 

TOP 8. Informationen des Vorsitzenden 

Herr Göring berichtet über das Schreiben von Herrn Schick mit der Bitte die As-

phaltarbeiten aus dem Sanierungsplan 2016 in das Jahr 2017 zu verlegen. 

Die OTV stimmt der Verlegung zu.  

 

 

TOP 9. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

Herr Kaminski weist darauf hin, dass der Ort Friedrichshagen in 2018 seine 770 

Jahrfeier begeht. Als „Hagendorf eines Friedrich“ wurde Friedrichshagen erstmals 

1248, als Besitz des Kloster Eldena benannt. 

Die OTV legt fest, diese Angaben zu überprüfen und weitere Massnahmen in der 

nächsten Sitzung zu beraten. 

 

Herr Kaminski bittet um Überprüfung der Zuständigkeit: 
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Von der Gartensparte Friedrichshagen zum Elisenhain, auf der Gemarkung Fried-

richshagen Flur 1, besteht ein Weg, der als Rad- und Wanderweg genutzt wird. 

Dieser Weg befindet sich im Eigentum der Stadt Greifswald. Bisher wurde dieser 

Weg gelegentlich, bei Feldarbeiten durch Herrn Kaminski gepflegt, gemäht. 

 

Zur Weiterleitung an Herrn Schick: 

Die OTV bittet um Überprüfung der Zuständigkeit für diesen Weg und um Klärung 

der Pflegearbeiten. 

 

 

TOP 10. Schluss der Sitzung 

Herr Göring beendet die Sitzung um 20.45 Uhr 

 

 

 

gez. 

Detlef Göring  

Vorsitzender der Ortsteilvertretung 

 


